
 

平成21年度 安曇野市食育推進会議（第２回）会議概要 

１ 審議会名  安曇野市食育推進会議（第２回）    

２ 日  時  平成２１年11月10日 午後１時３０分から午後３時００分まで 

３ 会  場  穂高健康支援センター 集団指導室   

４ 出席者   広田直子会長、小平三枝副会長、安田万里子委員、髙橋千治委員、山田安子委員 

北上貴久子委員、丸山美代子委員、三沢千波委員、遠藤あゆみ委員、 

山田泰子委員、飯澤裕美委員、藤田光世委員 

５ 市側出席者 丸山好夫部長、松澤直行課長、飯沼利雄課長、南健児係長、内川淑子課長補佐、 

宮沢久江課長補佐、髙橋正子保健師、青柳典子栄養士、牧瀬京子栄養士 

長田智子栄養士、小川智子栄養士、丸山安基子歯科衛生士  

６ 公開・非公開の別   一部非公開       

７ 傍聴人 ０人    記者 １人     

８ 会議概要作成年月日 平成２１年11月19日 

協  議  事  項  等 

１ 会議の概要 

(１) 開  会 

① 食育推進キャラクター審査・投票 

(３) 会長あいさつ 

(４) 協議事項 

 ② 平成21年度各課食育推進事業進捗状況について 

 ③ 平成22年度各課食育推進事業（案） 

 ④ 食育推進キャラクター決定 

 ⑤ その他 

(４) 閉会 

 

２ 審議概要 

②平成21年度各課食育推進事業進捗状況について 

（事務局）平成21年度各課食育推進事業進捗状況について説明 

（会 長）各課食育推進事業進捗状況について説明がありましたが、何かご質問・確認事項等ございましたら

お出し下さい。 

（委 員）妊娠時の両親学級のところですが、体重が多過ぎる妊婦さん・少な過ぎる妊婦さんの、合併症や低

体重児の出産等、時々問題になっていますが、具体的にはどうなのでしょうか？ 

（事務局）健康づくり推進会・母子連絡協議会で取り組んでおりますので、後日資料を提示いたします。 

③ 平成22年度各課食育推進事業（案） 

（事務局）平成22年度各課食育推進事業について説明 

（会 長）平成22年度各課食育推進事業について説明がありましたが、ご質問・ご意見等ございましたらおだ

しください。 

（委 員）イメージキャラクターはどの様に活用しますか。  

（事務局）市の食育推進事業に関する広報・食育推進事業の記念品・保育園、学校の献立だよりで活用してい

きたい。 

（会 長）重ねて関連のご意見・質問がありますでしょうか。 

（委 員）松本市では、給食の配送車にキャラクターが使用されているので、市でも参考にしてみたらどう

か。 

（会 長）その他ご意見・ご質問ありますでしょうか。 

（委 員）農政課が実施している親子農業体験は、何組位の募集をしましたか。 

（事務局）21年度はモデル事業という事で、穂高の直売所の近所でマイスター方から、技術指導を受け２家族

で取り組みました。春・夏・秋の収穫体験と郷土料理の調理をしました。22年度は5家族位は増やし

たいと思います。 

（委 員）それは市内の家族ですか、市外の家族ですか。 

（事務局）市内の家族です。 

（会 長）2家族の予定で、2家族の応募と言う事でよろしいでしょうか。 

（事務局）話をかけたのは、5家族で2家族が申し込みとなりました。市民農園との区分けという事で、地産農

家のマイスターの農業指導者を取り入れ、家庭に帰っての食育を考え、乳幼児がいる世帯に草取り

から収穫までを含めた農業体験を考えたので、辞退された家族もおられました。 

 

様式２ 



（会 長）その他ご意見・ご質問ありますでしょうか。 

（委 員）今年度・来年度新規事業の市としての各課の対応が充実してきたと見させていただきました。食育

推進会議に参画している各団体の食育計画にそった、取り組みをあげてもらったらどうでしょう

か。例えば、調理師会の安曇野フェスタでヘルシー弁当を提供したとか。市としては予算等で、来

年度の新規事業は、決まってしまっているとは思います。来年度の構成団体の取り組みを挙げてい

ただくと、広がりや連携ができるのではと思います。 

（事務局）来年度に向けて、各団体での取り組みをおききする事があれば、ご協力をよろしくお願いします。 

（会 長）皆さんの方でもご協力のほどよろしくお願いします。平成22年度の食育推進事業の案と言うことで

すが、この様な形で進めていくと言う事で、ご了解頂ければと思います。 

④食育推進キャラクター決定 

（会 長）それでは、食育推進キャラクターの決定ですが、どのように進めればよろしいでしょうか。 

（委 員）白黒の応募作品は色づけされるのですか？ 

（事務局）これらの作品は、あくまで原画という事で、デザインをしていただきます。 

（委 員）類似品についてはどの様に考えていますか？ 

（事務局）庁内会議でも同じ質問がでました。結論的には、全てを調査するのは難しい。特許庁に全てが登録

されているわけでもありませんし、インターネット等全て確認するには、時間と多大な予算を要し

ます。塩尻市で一度キャラクター差し替えと言う事があったように思います。調査費用と類似品の

リスクについて議論をした上で、キャラクターの使用を市の食育事業に限定し、商業ベースにのっ

た物、ポスター等から盗んだ物でなければ、良いのではという事になったと記憶しております。 

（事務局）塩尻市の食育推進キャラクター「グレータス」は、市での使用ということで、商標登録は考えてい

ないそうです。安曇野市では、使用を限定し食育キャクターを推進していきたいと考えておりま

す。 

 

＜ 審査・決定については、非公開 ＞ 

 

（会 長）それでは、キャラクターを決定いたしまして、ありがとうございました。 

⑤その他 

（事務局）11月21日に予定している食育講演会ですが、現在44週での松本地区定点観測が、23.06となっており

ます。定点観測は、10を超えると注意報、30を超えると警報となりますが、インフルエンザ急増に

伴う講演会の開催についておはかりしたいと思います。専門的な事は、髙橋先生がお見えになって

いますので、高橋先生のご意見も伺いながらお願いしたいと思います。 

（会 長）今のような状況を受けまして、予定されている講演会について、髙橋先生ご意見を伺えるとありが

たいと思いますが。 

（委 員）21日は第何週ですか？ 

（事務局）46週です。１週遅れてでますので、45週は今日の夕方でます。 

（委 員）一昨日の当番医の時もかなりの数のインフルエンザの方が来てましたので、11月12月がピークと言

われてます。一般的には自粛の方向で考えた方が良いのではと思いますが、入り口でマスクを配る

とか、速乾性のアルコールの擦り込み剤を用意して開催すると言う方法もあるのではないでしょう

か。参加人数はかなりの数を予定されていますか。 

（事務局）60～100名位を予定しています。 

（会 長）髙橋先生としては、自粛の方向が良いのではとおっしゃって頂きましたが、もし事務局が延期可能

であれば、ピークの時期で心配もありますが、保健所は何かありますか。 

（委 員）今は、注意報でありますのでマスク・アルコール剤の対応でと考えておりますが、参加される方の

年齢にも関係するのではないでしょうか。 

（会 長）45週の松本地区定点観測が30を超えて警報になったら延期、超えなかったら対策を施した上で実施

という方向で、事務局と髙橋先生にご相談にのっていただきながら、決定していただくと言う方向

で如何でしょうか。 

（会 長）延期の時期については如何ですか。 

（事務局）今年度中と考えております。 

（会 長）表彰式は、遅れても良いのでしょうか。その間は、キャラクターは使用できないのでしょうか。 

（事務局）表彰式は、講演会と同時に開催とし、発表は当初の講演会に合わせ21日にホームページで発表させ

て頂き、推進キャラクターは使用して頂きます。 

（事務局）皆さま方には、安曇野市の食育推進委員として、昨年より食育計画の策定から推進まで携わってい

ただきありがとうございました。今年度末で皆さまの任期も満了となりますが、来年度以降の委員

についても皆さま方へ、お願いしたいとも考えております。今後とも市の食育推進にご協力をお願

いいたします。 

（会 長）本年度 終の委員会と言うことですが、協議事項はこれで閉じさせて頂きます。 

※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課
へ提出してください。 

※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 


